
56 中關語女通訊

第四屆國際間方雷研討會記要

忠、
新竹師範學院中文系

聽鸚鵡器者額的靈際會議有三:一館是整灣語言盟聽會議，一錯覺鶴1J當研討

會。箭發自憂灣語文學會舉辦，後發由一璽輯方言學者唱簿，實際上是大陸學者主

導。悶年一次的間諜簡方言研討會，分制在各聞方言地華夏舉辦。今年 4 丹 7 詞至 9 日

在中閥j海南大學都逸夫學術主主流中，心離行了第四屆會議。

LIt吹會議室獲奧多泰先生及香港中文大學中國文化研究所嘴助部分經費，並向與會

是麥當收取會務費(海外學者獎金一路:咒，中國大陸學者人民幣二甜咒，海外人士參加

轉交獎金一百元) ，臨此兼有學者自腸的性質。至於合辦單位期有三f@) :香

港中文文壤中罷艾化爵究頭接參舉中驛語文研究中心、廣東在中聽話吉學會程海幫盔、

。

4 丹 6 臣報妻IJ後，來自由本、新加棍、畫輯、香港和中鶴的學舉便融擋地會面交

。中闊的種者來自北京、輛小N 、湘潭、廈門、泉州、成纜、仙頸、深圳、廣州、

制閥、離岩、傭州和海口，來自日本的是袖口靖'來自香糟的是強體膺，來自新加坡

、陳妙華和軍惟利，來自妻雙灣的是張光宇、張牌號和讀忠司。

會議設有專題演講，閉幕式、閉幕式、第一場、第六揚、第七場、第八場不分

難，其餘分謂起訴誨。分續討論將由於都是麗芳霄，報聽姓攏，頗令人左右為難，

也是一館大要學梅會議為難之處。茲分頭鼓遠如下:

母、海南話方面

1. 陳鴻邁〈海口方首詞黨問某扭閩南方言詞彙比較及其特點〉

2. 黨谷甘〈三亞市港門話韻母隅厚實韻韻母的比較〉

3.~罵成豹{海南瓊海話的文自典禮〉

4. 糞r種手可〈海南摺語聲母的特聽變化〉

(以上第三場牢籠，主黨:張惠英)

在吳英俊{嬉手N話的鸝誨赫象}

6. 劉甜三{瓊丈話中常用1J雷詞考〉

7. 提明江〈海南方雷特點〉
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8.1凍i是〈海南文品方言的文自真讓〉

(以上第五場申報，主席:黨惟利)

9. 得玉的〈古代移民與j篇講方言〉

10. 張惠英〈海梅方言古董詩( mo55 )考}

(以上兩篇為原節目瓷上所無)

乙、額爾話方插

泣，喝口靖〈華灣的盟南話與客家詣的其間語彙}

12. 平山久雄〈再論獲門話古調值的內部楷模)(由張振興宜讓)

13. 李如龍、詹的馨、、萬然、、甘于鹽、〈關專現聞語揖費比較}

(以上第一場，主詩:黨忠冉、張接興)

14. 林軍警梅〈渡江護要是何地實的探討}

15. 強雙實實〈租黨集所免的泉州方言詞彙〉

(以上第三三場乙髓，主席:男央情)

16. 閻長攜〈廈門話f了、去、著J補諒的述補結構〉

17. 株連過{間商永譽方會的f著J)

18. 王建設〈泉手f'l括中的輕聲境象}

諦，馬董海〈禪外11.ï宮中的反切諾Y

(以上第凹場平組)

20. 林主產黨〈闊南方當史研究論輯)(第七場)

21.聽啟黨〈寵岩方言的代詢及其特點)(第1ï.場乙組)

悶、新加壞的輯方言

22. 搗貴誰〈觀南方設在~緩語設中所扮演的角龍)(第六場)

23. 王芳〈馬來西亞業佛乎N華人社報語言生活調查報告}

(第三場乙組)

、廣東興江擎的閩哥哥語

24‘藍初升〈記學學北韶聽市的盟言「連聲聲J)

25. 高然〈中山三鄉閻詣的話彙特點?

26. 郭鑄梓〈江蘇宣興梅窩閩南方言的考察〉

戊、酪~t與閩東方言

27. 林宗棒、〈攜手1'1話聽音動詞蔓蠱後的語法形式〉

28. 幸本眾體(，種J在福州話為甚麼又是形容詞}

(以上第二場乙瓢，主轄:張改變)
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29. 張改建〈幅升i話數祠的形態普額分析〉

30‘陳文祥〈福州方言的額就，'8IJ麓〉

31.李如龍〈關於福州話聲母賴性的一點補正〉

32: 潘潛水〈畫畫龍方言中的其讓琨象〉

(以上第五場乙組，主席:馬重夸)

己、潮州話方面

泊。張韓生〈湖西方囂的語音系統}

34. 施其生〈山頭方宮的指示代詩}

35. 張曉山〈潮州、i話的否定甜f瞎J) * 
36. 蟬，壁、泉〈搗踢話詞語特點雜議)*

(以上第二楊明姐，主席:李永明)

37. 林倫擒(j晶番文能與湖泊方設詞的關係)(第六場)

38. 李永碩〈潮1，1'1芳當被動式的主動脂法〉會(第七場)

39. 陳小楓(l中3頁方設的語氣詩f閉U)( 第t場)

燒、綜合類

的，張先宇〈論臨方宮的形成}

是1.張振興〈關於聞語「層j竿的討論}*
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哇2. 那幅義〈從普通話和海南黨流話的f一、二、王」重現代攬譜數詞系統〉

(1沾上第八場，主席:播口靖)

43. 甘于思、部慧、君〈獲語音ß分南方方言否定詞「不j獨立性狀考察)*

是4. 葦息可〈試論j朝外l話也ou韻的形放一一…j朝語、導諾租車賣東原住院語言宮的關係〉

以上計發表論文思十[IB篇，其中有若干籬未見到成形的論文(誌以學) ，還有未到場

發表的論女三.擒。

整體說來，本次會議除了多位中路以外地區的學者未能前東(但含華轎三位學者

未到) ，略有這整體以外，如果從討論的多面性和品質略有提昇酹端來看，會議是成功

的。尤其海南話十篇論文之多，是各種方宮會議從未有的成棋，令人不免要為海南島

語言研究的前景高興。會後若干語學者甚至另行聚會，決議分頭繼續扭強海藹各種語

言的調查與研究工作。

下一昂的盟蝶關方言餌討會，在籌備委員韓伯馨、、張警纜、李如龍、王建設、周

長構、張振興、張光字、董忠司等的討論下，決議 1997 年完宵左右在種建者泉州市

召開，希黎聖才劉方富有興趣的學者臨時踴躍發館。


